

COMUNICADO DE PRENSA

## 172 personas emprendedoras fortalecieron su comportamiento empresarial gracias a Empretec

- ⇒ El programa fue concebido y diseñado para identificar, formar y apoyar emprendedores desde la óptica psico conductual.
- ⇒ Durante este año, se realizaron siete talleres en zonas del Área Metropolitana, Región Brunca y Región Chorotega.

**24 de noviembre del 2023.** 172 personas propietarias de micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) de distintas zonas de Costa Rica, consiguieron fortalecer su comportamiento empresarial gracias a su participación en el programa Empretec, el cual se desarrolló en distintas fechas desde mayo hasta noviembre.

Fueron hombres y mujeres dueños de estos negocios ubicados en el Gran Área Metropolitana, Región Chorotega y de la Región Brunca; los cuales conforman distintos sectores productivos, quienes lograron mejorar sus habilidades competitivas como individuos mediante seis días de trabajo vivencial intensivo psico conductual, enfocados en robustecer sus estrategias empresariales de cara a desafíos que inciden en el logro, liderazgo, planificación, cumplimiento de metas, búsqueda de nuevos negocios, entre otros elementos.

Empretec es un programa internacional de la Organización de Naciones Unidas, concebido y diseñado para identificar, formar y apoyar emprendedores. En Costa Rica, el Centro Latinoamericano de Innovación y Emprendimiento (CELIEM), es la organización acreditada por parte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) para operar este programa en el país, por lo que ha asumido el compromiso de extender este espacio de crecimiento empresarial a las distintas regiones del país y de manera gratuita.

“La experiencia Empretec ha sido un valor agregado que hemos traído en nuestra gestión estratégica para fortalecer las conductas de las personas emprendedoras, teniendo claro que las grandes decisiones en las organizaciones son tomadas por las personas que las lideran, de ahí que con esta metodología única elaborada por el psicólogo estadounidense David Mac Clelland, hemos podido impactar en más de 170 personas emprendedoras, que han resumido su experiencia en el programa como un antes y un después de Empretec. Hemos recibido más 500 postulaciones en el 2023, de todas las regiones del país, 220 de ellas seleccionadas, y 172 que concluyeron el programa, eso nos llena de ilusión para el 2024, esperando que cada año Empretec se posicione como un espacio estratégico y clave en el desarrollo de emprendimientos en nuestro país”, expresó Luis Álvarez Soto, Director Ejecutivo de CELIEM, Centro Empretec en Costa Rica.

### Beneficios empresariales y en empleos

Al finalizar el proceso de este año, CELIEM elaboró una encuesta entre todos los participantes a nivel nacional con el propósito de conocer el impacto del programa en sus empresas. El 89% de los emprendedores indicaron que el taller les ayudará a aumentar el número de clientes, un 85% aseguró que le permitirá incrementar las ventas del negocio y un 84% destacó que beneficiará la rentabilidad de la empresa.

En esta encuesta, el 85% de los participantes resaltaron que con esta formación sabrán cómo expandirse a nuevos mercados, además, el 83% mencionaron que podrán mejorar la calidad de sus productos o servicios. La posibilidad de contratar más recurso humano en los negocios fue otro de los factores que señalaron los encuestados, ya que el 76% aseguró que las herramientas adquiridas durante el taller les favorecerá la creación de empleos nuevos.

Los participantes agregaron que con esta experiencia analizarán mejor las opciones y oportunidades para acceder a créditos; también considerarán hacer uso de nuevas tecnologías o maquinaria, hasta analizarían la posibilidad de exportar.

Fueron elementos enfocados en detectar oportunidades de negocios, establecimiento de metas desafiantes, aumento de ventas en situaciones complejas, eficiencia, variedad de fuentes de información, toma de decisiones estratégicas, análisis de riesgos, liderazgo para alcanzar metas, y otros factores más los que implementaron los participantes durante este programa internacional, los cuales les facilitaron el establecimiento de dichos objetivos en sus empresas.

CELIEM, como parte de su compromiso con el desarrollo mipyme, ya trabaja en el cronograma nacional del programar Empretec 2024, en el que se busca abarcar la mayor cantidad de regiones del país con la meta de vincular a mipymes de sectores productivos variados deseosos de fortalecer sus herramientas competitivas, por lo que durante el inicio de año se anunciarán las fechas y convocatorias para las postulaciones.

El Programa Empretec en Costa Rica se desarrolla en alianza con la Universidad Latina de Costa Rica, y gracias a la colaboración del Sistema de Banca para el Desarrollo y la Iniciativa DINAMICA, un esfuerzo tripartito del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), el Gobierno de Alemania, a través del KfW y la Unión Europea.

---

**Periodista: Vanessa Ramírez Viquez** [Vanessa.ramirez@giccr.org](mailto:Vanessa.ramirez@giccr.org) / Cel: +506 8750-4232

#### Acerca de CELIEM:

CELIEM es una organización orientada en promover la innovación, el emprendimiento y el desarrollo económico de las mipymes latinoamericanas. Este Centro busca impactar en el crecimiento positivo de la región mediante la investigación, el análisis, la formulación de políticas, la capacitación y el acompañamiento empresarial. Actualmente más de 545 mipymes forman parte de la comunidad de empresas de CELIEM, y se han capacitado a 1645 emprendedores desde el año 2019. Asimismo, se han acompañado procesos de diseño, formulación y evaluación de políticas y programas en la región SICA, Costa Rica, México, República Dominicana y Cuba. Visite <https://www.celiem.org/>

#### ACERCA de EMPRETEC:

Empretec es un programa internacional de la Organización de Naciones Unidas, concebido y diseñado para identificar, formar y apoyar emprendedores. La sede central de este programa está en Ginebra en las oficinas de la UNCTAD (Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo). Cuenta con una red de más de 18.000 emprendedores en varias regiones del mundo lo que lo convierte en el programa internacional emprendedor más importante. Visite: <https://unctad.org/es/node/29813>

#### Acerca de la Iniciativa DINAMICA II

La Iniciativa DINAMICA II es un esfuerzo tripartito del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), el Gobierno de Alemania, a través del KfW y la Unión Europea, que busca contribuir al desarrollo económico y a la generación de empleo en Centroamérica, fortaleciendo el ecosistema empresarial para mipymes nuevas, jóvenes e innovadoras, además de fomentar el acceso adecuado a servicios financieros. Visite: [Iniciativa DINAMICA - Banco Centroamericano de Integración Económica \(bcie.org\)](https://www.bcie.org/)